
 

 

 

 

  

 

6 月 18 日、役員会が 11 名の出席を得て開

催されました。 

細岡会長は開会の挨拶で「５月の総会は昨年

度同様、書面議決となりましたが、皆様のご協

力で今期の事業計画を承認いただきました。改

めて感謝申し上げます。そして本日、今期の芳

工連の本格的な活動をスタートいたしますの

で、変わらぬご支援をお願いいたします。 

コロナ禍、政府は５月の月例経済報告で緊急

事態宣言の個人消費への影響が強まっている

ことから、景気判断を「持ち直しの動きが続いているものの、一部で弱さが増している」と３か月

ぶりに下方修正しました。それによりますと「個人消費」は緊急事態宣言の影響で飲食業や宿泊業

の落ち込みが一段と大きくなっているとしてこれまでの「弱含んでいる」から「サービス支出を中

心に弱い動きとなっている」という表現に下方修正しました。ほかの大半の項目は判断を据え置き、

「輸出」はアジア向けの半導体製造装置などが増えているとして「緩やかな増加が続いている」と

したほか、企業の「生産」は電子部品などが好調だとして「持ち直している」としました。先月ま

では「弱さがみられる」としていた部分を「弱さが増している」という表現に改め、景気判断を３

か月ぶりに下方修正しました。景気の先行きについては「内外の感染拡大による下振れリスクの高

まりに十分注意する必要がある」としています。 

コロナウイルス感染拡大の抑制に大きく寄与するのが、ワクチンの接種かと思います。栃木県に

おいては、接種対象者おおよそ１８０万人中医療従事者と 65 歳以上高齢者 62 万人の希望者の接

種が７月から８月初旬に終わる見通しであるとのことです。全体の３４％ですが、一歩ずつ着実に

進んでいます。本日は職域接種の協議もございます。また、芳工連会員企業様からもボランティア

で町のワクチン接種に協力をいただいていると報告を受けております。この場を借りまして感謝申

し上げます。 

コロナ禍、今の景況は我慢の継続かと思います。「最低限の社会的距離の確保など」私たちがで

きることを確実に実行することがまだ必要です。従いまして、芳工連の事業活動も「最低限の社会

的距離の確保」を行動要件に活動いただきたくお願いいたします。 

こうした中、５月 28 日には環境整備部会主催の第１回クリーン作戦が 67 社２３５名の参加の

もと実施され、ポイ捨てゴミや道路側溝のグレーチングを塞いでいる落葉の除去に汗を流していた

だきました。さらに、14 日の月曜日には環境整備部会員によるベゴニアの花植えが「ひばりが丘

公園」の花壇で行われました。ありがとうございました。 
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この一年コロナのお話でのご挨拶になってしまいましたが、芳工連の方針や重点施策をいま一度

見つめ、誠心誠意会長職を務めたいと思いますので、今期の活動もよろしくお願いいたします」と

述べました。 

上程された３議案とその他について次のとおり決定・承認しました。 

協議順を替えて、最初に新型コロナワクチン職域接種について協議しましたが、会員企業様の産

業医に協力依頼をして実施する場合どのくらい協力していただけるか、どのくらいの接種希望者が

いるか、また接種時期もいつになるかも分からないため、会員企業様への案内は難しいと判断しま

した。しかし、既に要望のあった会員企業様に対しては、接種希望者数と産業医の協力が得られる

かを伺い、実施可能であれば事務局で調整していくことになりました。 

＜６月 21 日開始の職域接種について、国は新規受付を６月 25 日までとして一時休止中です＞ 

１ 栃木県知事との意見交換会については、９月 2１日（火）午後１時 30 分から工場見学、続い

て管理センターにおいて意見交換会を役員のみの出席で開催することを決定しました。 

２ 芳賀町長との意見交換会については、今年度は 7 月 16 日（金）午後１時 30 分から役場に

おいて、正副会長との懇談会として開催することを決定しました。このため、会員企業様から提

出されました町に対する質問・要望については、書面で回答をいただきます。 

３ 県土整備部長あてに道路整備の促進に関する要望書を提出することから、要望内容の承認をい

ただきましたので、7 月 16 日（金）午後４時に正副会長で訪問いたします。 

４ その他として、芳賀工業団地排水処理センターの修理等について、山本参事（町商工観光課長）

から以下の報告がありました。 

①排水処理センターの汚泥の脱水設備が故障したため現在設計中で、12 月から約１年かけて修

理する予定です。施設の管理費用は一定額かかる中、排水量は年々減少しているため、使用料

金収入も減少していますので、今後使用料金の見直しの相談をさせてください。 

②30％プレミアム商品券を今年も発行します。１セット 1 万円（1 万 3 千円分）で、町内在住

者は 1 人 2 万円まで世帯制限なしで、町内勤務者は 1 人 2 万円までで本人のみ購入可能。 

7 月 19 日にハガキ付きチラシを新聞折込、発売は 9 月 5 日（日）午前 9 時～芳賀町商工会

において。なお、申込みが 5，000 セットを超えた場合は抽選となります。 

■ ３部会を開催 

 ３部会長とも開会にあたり「今年度も昨年同様に未だ新型ウイルスの終息が見えない中での活動

となりますが、できる範囲で活動してまいりますのでご協力をお願いします」などと挨拶しました。 

■ 環境整備部会  

６月 14 日開催した第１回環境整備部会

の会議に先立ち、ひばりが丘公園運動場の花

壇に 14 名のメンバーが集合し、色とりどり

のベゴニアを植え付けました。また、木村隆

広部会長、阿部好次郎副部会長と事務局長渡

辺は、工業団地内の道路や工場周辺の環境パ

トロールを実施しました。各企業様の敷地も
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樹木剪定や草刈り作業を従業員の皆様や委託管

理会社の作業員が行っており、概ね良好な状況を

確認しました。協議事項では、７月 20 日（火）

に第２回クリーン作戦、１０月２1 日（木）に第

３回クリーン作戦を実施することで決定しまし

た。また、第 2 回部会は 11 月 11 日(木)に予定

します。 

■ 交通防犯部会 

 ６月 17 日開催した第１回交通防犯部会には会場参加者９名と Web参加者１名の計 10 名の皆

様に参加いただき開催しました。 

川崎章部会長は「今期の活動にあたり、令和 3 年 1 月から 4 月末までの県内の交通事故の状況

について情報共有したいと思います。交通事故の発生件数は、1,174 件発生しており昨年同月比

で△68 人となっております。また死亡事故は 18 件発生しておりますが、同月比では△1 人とな

っております。これを人口 10 万人当たりの死者数で見ると全国平均 0．64 人に対し、栃木県は

0．93 人で全国平均より 0．3 ポイント近く高い状態であり、全国ワースト 16 位となっており

ます。芳賀町におきましては、昨年度は残念ながら 1 件の不幸な事故が発生しました。今年度は

事故が 7 件発生しておりますが、幸いにも不幸な事故は発生しておりせん。 

昨今交通の往来も増加してきており、また LRT 工事等で道路環境が刻一刻と変化してきている

状況でもありますが、そのような状況下におきましても芳賀地域全体で兎にも角にも不幸な事故を

抑止できますように、今年度も交通安全啓発活動や交通環境改善等への活動にご理解とご協力の程

よろしくお願いいたします」と挨拶し協議事項に入りました。 

夏の交通安全運動期間中（7 月 11 日～20 日）は、各企業様にのぼり旗の掲示と社用車への交

通安全ステッカーの貼付をお願いします。 

交通安全講習会は、８月５日(木)午前 10 時から開催。夏季休暇前に交通安全の意識向上を目的

に真岡警察署交通課長による講演を予定します。 

９月 21 日(火)から 30 日(木)まで秋の交通安全県民総ぐるみ運動が展開され、22 日(水)には管

理センター前交差点で街頭指導を実施します。 

また、第 2 回部会は 9 月 16 日(木)に予定します。 

■ 安全衛生部会 

６月 21 日開催した第１回安全衛生部会に

は会場参加者９名とWeb参加者２名の計11

名の皆様に参加いただきました。 

協議事項では、普通救命講習会は昨年同様

の開催方法となることから①9 月 3 日(金)、

②10 月 28 日(木)、③12 月 8 日(水)、④1

月 25 日(火)の４回開催することで決定しま

した。 

山田将之部会長から「安全活動事例発表

会・安全衛生講習会は実施の方向で、健康づ

くり講習会、危険予知訓練研修会などはワク

チンの接種状況をみて、いずれも次回の部会時に決定したい」と意見があり、参加者から賛同を

得ました。また、第 2 回部会は９月中～下旬に予定します。 
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■ お知らせ 

■ 不織布マスクの贈呈 

この度、協永堂印刷(株)様から芳賀地区広域行政事務組合芳賀地区

エコステーション（ゴミ処理施設）に２万枚の不織布マスクが贈呈さ

れました。日頃、可燃ゴミの処理でお世話になっている職員の皆様に

感謝の気持ちを込めて渡されていました。 

■ LRT 車両公開 

 ５月 27 日に納入された次世代型路面電車（LRT）の車両が公開

されました。１編成３両（全長約 30ｍ）で、定員は約 160 人、座席数は 50。全乗降口に IC カ

ードリーダーが設置され、バリアフリー化もされています。2023 年３月開業予定です。 

 

■ 30％プレミアム商品券発行         ■ 全国安全週間：7/1(木)～7(水) 

     (ｽﾛｰｶﾞﾝ) 

         「持続可能な安全管理 

            未来へつなぐ安全職場」 

芳 工 連 日 誌 

【6 月の実績 】 

14 日 第 1 回環境整備部会 

16 日 就活フェア 2021 

17 日 第 1 回交通防犯部会 

18 日 芳工連第 1 回役員会 

21 日 第 1 回安全衛生部会 

23 日 資源ごみ回収日 

【７月の予定 】 

16 日 町長との懇談会 

16 日 県土整備部長に要望書 

提出 

20 日 第 2 回クリーン作戦 

28 日 資源ごみ回収日 
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